



若松

千葉市立若松小学校
学校だより 11月号
令和7年10月31日

「想像力」は未来をつくる力

木々の葉が赤や黄色に染まり、落ち葉を踏む音が心地よい季節になりました。子供たちの笑顔や声が、秋の日差しのように学校を明るく照らしています。

前期終業式・後期始業式では、子供たちに「想像力」の話をしました。「想像力」とは、ご存じのとおり、頭の中で「もしこうだったら……」と考える力のことです。

前期の学校生活の中で、もう少しだけ想像力を働かせられるとよかったですという場面をいくつか例に挙げて話しました。「廊下を走る」「友達の悪口を言う」「学校の扉や門を開け放しにする」「信号を見ないで道を渡っている」など、少し想像力を働かせれば、誰かが「痛い思い」や「悲しい思い」「怖い思い」をしなくて済んだかもしれないという内容です。「想像力」は、絵をかいたり、物を作ったり、文章を書いたりするときだけではなく、人を思いやるとき、危険から身を守るとき、夢に向かって頑張るとき、いつでも使えるすごい力であるということを伝えました。

物理学者アルバート・アインシュタインは、次のような言葉を残しています。

「想像力は知識よりも大切だ。知識には限界があるが、想像力は世界を包み込む。」

この言葉は、まさに今の時代を生きる私たちに向けたメッセージのように思います。最近のニュースを見ていると、「もう少し想像力があれば防げたのではないか」と感じる出来事が少なくありません。SNSでの軽率な発言や、他者への配慮を欠いた言動、自分の思いだけを優先した行動など、大きな問題や事件へ発展してしまうことを目にします。その多くは、「相手の立場に立って考える力」や「先を見通して行動する力」が欠けていることから起こっているのではないでしょうか。相手の立場に立って考えること、行動の結果を先に思い描くこと…、それが社会で生きるうえでとても大切な「想像力」であると思います。

学校では、子供たちの「想像する力」を育てることを大切にしています。国語の授業では登場人物の気持ちを想像し、道徳では「自分だったらどうするか」を話し合います。また、防災訓練や行事の準備では「もし今災害が起きたら」や「全員で楽しむためには」と考える場面をつくります。こうした体験を重ねることで、子供たちは他者を思いやる力とともに、自分の未来を描く力も育んでいくことになります。

「想像力」は、未来の自己実現を支える力でもあります。「将来、こんな自分になりたい」「こんな社会にしたい」と思い描くことから、努力や学びが始まります。子供たちが自らの可能性を信じ、未来を切り拓いていけるよう、私たち大人も共に「想像力」を働かせながら支えていけるよう努めたいと思います。今後も学校と保護者、地域の皆様と力を合わせて、教育活動がより一層の充実ができますよう、ご協力とご支援をどうぞよろしくお願ひいたします。

10月22日（水）～23日（木）には、6年生が日光・鬼怒川方面への修学旅行に行ってまいりました。今年度から、千葉市立の全小学校6年生が県外の修学旅行実施となります。

本校は、栃木県の大谷資料館、日光東照宮、足尾銅山、華厳の滝を見学し、現地の歴史や文化に触れる貴重な機会になりました。また、集団で行動する中で自立心や責任感、協力性、社会のルールやマナーを学ぶという目的に向かって、皆で力を合わせて楽しく過ごすことができました。6年生にとって、思い出深い学びのある2日間となりましたことをご報告いたします。



【6年生 修学旅行 日光東照宮五重塔】

11月の行事等予定

- 5日 (水) 6年生 出前授業 ・ 陸上大会激励会
6日 (木) お弁当の日 ・ 千葉市小学校陸上大会
10日 (月) シェイクアウト訓練
11日 (火) 1年生 校外学習 (キッズダム)
12日 (水) 千葉市小学校陸上大会予備日
(ブロック別陸上大会 会場: 若松台小)
13日 (木) 就学時健康診断
15日 (土) 学習参観
17日 (月) 振替休業
18日 (火) 全校短縮下校
19日 (水) 避難訓練・なかよし活動
20日 (木) 2年生 校外学習 (葛西臨海水族園)
21日 (金) 1年生 幼保小交流会
26日 (水) ~27日 (木) わかくさ学級 げんきキャンプ

お知らせとお願い

◆夏休み自由工作作品受賞のお知らせ

4年生児童の夏休み自由工作作品が、千葉市小・中・中等教育・特別支援学校児童生徒作品総合展 (科学工夫作品部門) で推奨を受賞し、昨年に引き続き千葉県児童生徒・教職員科学作品展に出品され入選となりました。おめでとうございます。

右の二次元コードから作品の説明動画を見る事ができます。



【千葉市総合展覧会 科学工夫作品 推奨】
「ニワトリ ガラガラ」

◆お弁当の日について

11月6日 (木) はお弁当の日となっております。その日は、給食の提供がありませんので忘れずにお弁当を持たせるようお願いいたします。6年生は千葉市小学校陸上大会となります。

◆子供の通話機能付き防犯ブザー(GPS等)について

登下校の安全上、通話機能付き防犯ブザー (GPS等) を持たせる場合は、「学校内では取り出さない、通学路では必要なとき以外は使用しない」などの約束を学校では指導しています。登下校中や授業中に保護者の方と通話をしている児童が見られました。歩行中の通話は大変危険ですので、緊急時以外は使用しないように、ご家庭の中でもご確認をお願いいたします。

◆登下校時の道路の歩き方について

登下校時の道路の歩き方について、地域の方から「左右両側を歩いていて危ない・横に広がりながら歩いていて通行の妨げになる」等のご連絡を受けることがあります。学校では、「歩行者は原則右側通行をする・歩道を広がって歩かない」と指導をしております。ご家庭でも登下校中の道路の歩き方についてお話をしていただけたらと思います。

◆校庭改修について

校庭改修が始まり、現在運動場が全面使用禁止となっております。アフタースクールご利用のご家庭については、移動の際の通路が狭くなり大変ご不便をおかけしております。子供たちが移動する際にも、気を付けて通るように学校でも指導をしております。

◆各学級に電動鉛筆削り機を配りました

今年度は、保護者会からいただいた教育活動支援金で、電動鉛筆削り機を購入させていただきました。各学級で大切に活用してまいります。